

is. El mundo es un inmenso matadero. Hay quien está destinado para animal sacrificado. Otros nacen para encargarse del sacrificio.

Dicen que son buenos ó malos. No lo reo. Todos somos lo mismo. Únicamente puedo admitir la división en verdugos y víctimas, división lógica si se observa la actual organización de la sociedad y se estudian los sentimientos de los destinados al degüello y de los que hacen el papel de matarifes.

Hay perro que descansa entre los encajes de empingorotada cama. Hay mujer que para reclinar su cabeza no tiene más que su descarnado brazo.

El asilo, la *morgue* ó el cadalso se construyen para la escoria social. El panteón, el palacio, los edifican quienes viven como parásitos á costa de los que no encuentran sitio en el banquete malthusiano.

El ángelus doliente sonó en la cercana iglesia. El sol se había hundido tras los picos próximos. Las pastoras no cantaban. Me enjugué dos silenciosas lágrimas y descendí al poblado.

Hombres y mujeres entraban en el templo. Algunos pasaban por mi lado indiferentes. Otros me miraban de soslayo. Algo pasó por mi inexplicable. Sentí impulsos de arrojarme sobre ellos como los pastores sobre el ganado, á palos; pero me contuve.

Y con la misma entonación de un devoto fanático les grité:

¡Miserables! Vosotros sois la causa de vuestro propio mal. Os pasa lo que á las ovejas que vi un momento en las alturas... os dejáis esquilan con su misma estúpida resignación.

El toque del rosario impidióme continuar. Los niños corrían otra vez desatentados á la iglesia como antes fueron á la escuela.

Yo no ví la luz de Victor Hugo. Tal vez la hubieran apagado.

Federico Forcada.

Polvo y barro

Leemos:

«El cardenal Casañas, ha lanzado á la circulación una segunda pastoral contra lo poco bueno que tiene el presupuesto de Cultura de Barcelona. La tendencia á la laicización de las escuelas públicas.

La Academia Católica, Círculo Tradicionalista y Asociación de Católicos de esta ciudad, ya le han enviado su adhesión.

¡No faltaba más!

Suponemos que los neos de esta Villa también habrán enviado la suya al eminentísimo.

¿Quién dijo miedo?

Los diputados y senadores solidarios se reunieron el jueves y acordaron (¡ahora va de veres!) pedir la derogación de la Ley de Jurisdicciones.

¿Que? ¿Les devolveremos la fama? Tiempo quedará y sobraré.

El proceso Rull, que tan trágico fin hace esperar, ha entretenido grandemente al público y á la prensa

En él ha habido todas las gradaciones de la escena, desde la pose melodramática á la pirueta de vaudeville. Los dichos y las frases han correspondido á los gestos.

La que más gracia nos hizo, fué la del guayabero defensor Sr. Martín, al afirmar que Rull tenía más talento que Maurra.

Que sepamos, hasta ahora no se ha procesado á nadie por calumnia.

La vista del terrorismo por fin ya se ha terminado; más los principales pájaros no están, ni se han encontrado.

La Unión Republicana,
amigos míos,
ya va por fin saliendo
de tantos líos.
La prensa clama á voces,
tarde y mañana,
que hundamos á la Soli
de buena gana,
que ya que estamos hartos
de esta camama,
hemos de unirnos todos
con un programa.

Un monago.

LAS "CARAMELLAS"

Como de costumbre, el sábado de Pascua recorrieron nuestras calles varias *Collas de Caramellas*, saludando con sus cantos á la renovadora Primavera, que ya empieza á lucir sus galas, apesar de que el cielo este año se oponga á ello, obsequiándonos con una continua y molesta lluvia propia del invierno.

Todas las *Collas* fueron escuchadas con agrado por el público que se echó á la calle; pero el *clou* de la noche fué el «Orfeo... de temporada Els Alhambrins» (coro humorístico formado por socios de «La Alhambra») por su original presentación y por la afinación con que cantaron su modesto repertorio bajo la dirección de nuestro amigo el joven Sr. Uyá.

Las coplas que se cantaron, que por cierto fueron muy celebradas, se repartieron gratis, elegantemente impresas en la imprenta Garrell, desprendimiento que causó extraordinario efecto.

El lunes, para celebrar el triunfo obtenido, hizo este *Orfeo* una excursión á Sant Miquel del Fay, á la cual asistimos atentamente invitados, regresando por la noche después de haber hecho una visita á La Garriga donde también, en el baile, se cantaron algunas coplas, que fueron estrepitosamente aplaudidas.

Bien por los jóvenes de «La Alhambra».

LOCALES

Por haber sufrido una avería la máquina en que se tira este periódico, no nos fué posible publicar el número correspondiente al domingo pasado.

Lo más pronto posible procuraremos recompensar dicha falta.

Vamos á dar una mala noticia que, de confirmarse, sería de lo más escandaloso que pueda presenciarse en un pueblo como Granollers donde hay tanta clase obrera.

Se trata, según se nos asegura, de un contrato hecho por todos los fabricantes de tegidos, en el cual hay una cláusula de una gravedad tan grande que no parece sino un desafío á la miseria, ya que en ella se comprometen los citados fabricantes á admitir en sus fábricas solo mujeres, nada más que mujeres, seguramente para así poderlas explotar mejor. Con la agravante, además, de que si de los hombres que actualmente trabajan en las mismas algunos dejan el trabajo ó son despedidos, sus plazas solo podrán ser ocupadas por mujeres.

Es tan grave esta noticia, tan grave, que no queremos hacer comentarios de ninguna clase, interin no tengamos la certeza de la misma.

Por hoy, solo decimos: ojalá no se confirme.

Otra noticia. Pero no alarmarse, eh? porque son moneda corriente noticias de esta índole.

Este año hemos tenido ocasión de admirar las *bellezas* del drama «La Passió», en el cual si es cierto que no vimos bailarinas, como otras veces, en cambio nos sorprendió mucho la aparición de tres Judas, cosa nunca vista seguramente en ningún escenario.

Hechas las oportunas averiguaciones, podemos hoy dar á la publicidad los nombres de los *interfectos*; que son como á continuación se expresan: «Judas de Iscariote», «Judas Canellas» y «Judas Vilá». Estos dos últimos no se vendieron al Maestro, pero se empeñaron el pudor.

Y basta, clavel.

Sr. Alcalde: Se nos ha acercado una comisión de carniceros quejándose de que se dé carta blanca á la gente para entrar á troche y moche toda clase de carne de la que se expende en «El Lladoner», la cual, por no tener que pagar Consumos, la pueden dar más barato que los carniceros de la localidad.

Decimos esto porque, según la citada comisión, se tendría de ejercer mucha más vigilancia en el citado puesto para así privar de entrar de matute carne y otras especies, ya que de no hacerse así es en perjuicio del erario municipal y de los carniceros todos, toda vez que ellas han de pagar Consumos y los del «Lladoner», no.

Esperamos será atendida la queja de la comisión de carniceros.

Imp. E. Garrell.—Granollers